Verleihung des Preises der Oberfrankenstiftung an

Frau Miriam Martín González und Herrn Yannic Hönle für ihr Start-up Myriad Garden

Innovationspreis

15. Oktober 2024

Laudatio des Regierungspräsidenten von Oberfranken Florian Luderschmid

Wie Ihnen allen bekannt ist, engagiert sich die Oberfrankenstiftung auf vielfältigste Weise in den Bereichen Soziales, Kunst und Kultur, Denkmalpflege und der Wissenschaft und Forschung. Ziel ist es, sowohl die Tradition Oberfrankens zu wahren, andererseits neue, innovative Ansätze mit anzustoßen und zu begleiten, die unseren Regierungsbezirk Oberfranken Wettbewerbsfähigkeit und Wohlstand sichern.

Innovationen werden u. a. durch Wissenschaft und Forschung hervorgebracht. Uns ist es ein Anliegen, dass diese neuen Erkenntnisse in der oberfränkischen Wirtschaft und Gesellschaft ankommen bzw. umgesetzt werden. Zahlreiche Förderungen der Stiftungen setzen deshalb auf anwendungsnahe Forschung bzw. auf den Transfer dieser Forschungsergebnisse in die Praxis. Es gilt im Verbund mit anderen Akteuren der Region, ideale Rahmenbedingungen für Innovationen zu schaffen und – das ist mir ein besonderes Anliegen – gute Rahmenbedingungen für angehende Gründer/innen und Start-ups in Oberfranken vorzuhalten!

Es ist mir deshalb eine besondere Ehre, heute Frau Miriam Martín González und Herr Yannic Hönle, Inhaber/-innen des Unternehmens Myriad Garden, zu begrüßen und sie mit dem diesjährigen Innovationspreis auszuzeichnen.

Liebe Frau Martín González, lieber Herr Hönle,

wir zeichnen Sie heute für Ihre visionäre Kraft, Ihren Mut und Ihre tolle Geschäftsidee (Indoor-Gardening) aus. Mit dem Myriad Garden haben Sie nicht nur ein Produkt entwickelt, das sich durch hohe Technologiekompetenz auszeichnet, sondern auch drängende Probleme unserer Zeit adressiert: Ressourceneffizienz, nachhaltiger Anbau von Lebensmitteln und die Stärkung der Selbstversorgung. Auf nur 0,15 m²

Fläche können bis zu 16 verschiedene Pflanzen mit einem Minimum an Wasser und Pflegeaufwand angebaut werden. Dank der Aeroponik-Technologie und speziell entwickelter Pflanzen-LEDs können Pflanzen ohne Erde und mit nur 1 % des sonst üblichen Wasserbedarfs gedeihen. Ihr System ermöglicht es, das ganze Jahr über frisches Gemüse zu ernten, unabhängig von Wetter und Jahreszeit, und das auf nachhaltige Weise. Ein System, das ursprünglich für die Raumfahrt entwickelt wurde, haben Sie adaptiert, Ihre Geschäftsidee entwickelt und damit einen direkten Nutzen für uns alle geschaffen. Ihr Produkt zeichnet sich zudem durch ein tolles Design aus und ist daher in allen Räumen ideal integrierbar, ein wirklicher "Hingucker"!

Ihre Entscheidung, Bayreuth als Standort für ihr Unternehmen zu wählen, freut uns sehr. Unsere Region ist ein lebendiger Raum für kreative Köpfe, innovative Ideen und mutige Gründer/-innen. Und genau diese Umgebung haben Sie für sich genutzt. Die Universität Bayreuth, das Institut für Entrepreneurship und Innovation bieten für Gründungsinteressierte und Start-ups ideale Voraussetzungen. Auch konnten Sie mit Ihrem Mentor und Unterstützer Prof. Dr. Clemens an der Universität Bayreuth einen wertvollen Partner finden. Beratungsangebote, Coaching, Netzwerk & Austausch, Zusammenarbeit und natürlich ein permanentes Ermutigen durch Wegbegleiter/-innen stellen für Start-ups wichtige Erfolgsfaktoren dar. Sie selbst haben in einem Interview mit der Wirtschaftsförderung der Stadt Bayreuth gesagt: "Hier ist man nicht eines von tausend Start-ups, sondern kann relativ schnell Kontakte knüpfen und Unterstützung finden."

Sie sind in den letzten Jahren verschiedene Stationen durchlaufen. Mit dem EXIST-Gründerstipendium legten Sie den Grundstein für den Erfolg von Myriad. Sie waren permanent damit beschäftigt, Ihr Produkt weiterzuentwickeln und auch alle anderen unternehmerischen Themen zu lösen. Sie ließen sich nicht von Rückschlägen entmutigen, sondern gingen konsequent Ihren Weg. Es ist beeindruckend zu sehen, wie weit Sie es bereits geschafft haben. Ihre Vision – dass in Zukunft jeder Haushalt die Möglichkeit haben soll, sich selbst zu versorgen – ist nicht nur ehrgeizig, sondern auch realistisch.

Die ersten Gärten wurden an Schulen und Regierungsgebäude vermietet, um Ihre Technologie bekannt zu machen und wertvolle Erfahrungen zu sammeln. Heute sind Sie international bekannt, haben zahlreiche Auszeichnungen erhalten und bieten 20 zukunftsweisende Arbeitsplätze.

Es gilt das gesprochene Wort

Neben Ihrem unternehmerischen Erfolg zeichnen Sie sich auch durch Ihr regionales Engagement für unser Gründungs-Ökosystem aus. Sie schöpfen nicht nur die Möglichkeiten aus, sondern bringen sich selbst in erheblichem Umfang ein. Sie sind zu sogenannten "Role-Models" geworden, die bereits die nächste Generation an Gründern und Gründerinnen ermutigt und unterstützt.

Liebe Frau Martín González, Sie bringen sich beispielsweise auch als Vorbild für andere Gründerinnen ein. Indem Sie aktiv in den Austausch mit anderen Gründerinnen gehen und Ihre Erfahrungen teilen, setzen Sie sich dafür ein, dass mehr Frauen den Mut finden, in die Selbstständigkeit zu gehen. Diese Vorbildfunktion und Ihr Engagement, Frauen eine Plattform zu bieten, sind unermesslich wertvoll.

Sie treten beide als Speaker auf, bringen sich aktiv in das Gründungs-Netzwerk ein und sind Botschafter/-in für die Region.

Sie, liebe Frau Martín González und lieber Herr Hönle, sind ein herausragendes Beispiel dafür, wie Innovation, Nachhaltigkeit und unternehmerische Verantwortung Hand in Hand gehen können. Sie haben gezeigt, dass Oberfranken nicht nur ein Ort für traditionelle Unternehmen ist, sondern auch für kreative, technologiegetriebene Start-ups, die mit ihrer Vision die Zukunft der Region mitgestalten.

Verehrte Miriam Martin González, verehrter Yannic Hönle, mit dem heute verliehenen Innovationspreis würdigt die Oberfrankenstiftung Ihre technologische Leistung und Ihr persönliches Engagement. Sie beide haben mit Myriad Garden einen Beitrag geleistet, der weit über die Grenzen Oberfrankens hinaus Wirkung zeigt. Ihr Weg zeigt eindrucksvoll, was möglich ist, wenn man den Mut hat, seine Träume zu verfolgen und gleichzeitig bereit ist, Verantwortung für die Gemeinschaft zu übernehmen. Sie sind nicht nur ein Vorbild für künftige Gründerinnen und Gründer, sondern auch ein lebendiger Beweis dafür, dass Fortschritt und Nachhaltigkeit gemeinsam vorangebracht werden können.

Im Namen der Oberfrankenstiftung, im Namen aller Gäste und als Ausdruck unserer tiefen Wertschätzung für Ihre Arbeit gratuliere ich Ihnen ganz herzlich zur Verleihung des Innovationspreises. Vielen Dank für Ihren Mut, Ihre Kreativität und Ihren unermüdlichen Einsatz. Möge Ihre Reise weiterhin von Erfolg und Innovation geprägt sein. Herzlichen Glückwunsch!